

SCB 海外 Special Report  
信金中金～上海ミニレポート～  
(緊迫する日中情勢下における現地の最新情報)



信金中央金庫  
上海駐在員事務所  
SHINKIN CENTRAL BANK  
Shanghai Representative Office

2025年11月28日発行

11月7日の「存立危機事態」をめぐる高市首相の国会答弁を起因とした日中関係の緊迫が連日のようにメディアで取り沙汰されている。答弁以降、中国政府は中国国民に対する日本への渡航自粛、留学にかかる注意喚起や、日本産水産物の輸入停止措置等を講じており、日中対立の長期化が懸念されている。今回は、現地におけるイベント等の開催状況、信用金庫業界への影響の有無などを中心に最新情報を共有する。

## 1. 当地におけるイベントや交流事業への影響について

**こちらは信用金庫とそのお取引先向けとさせて頂いております。**

### (1) 日中の政府間や自治体間での交流事業・イベント開催状況

ご覧になりたい場合は、お近くの信用金庫（検索は**こちら**）までご相談ください。  
日中関係の緊迫を受け、当初予定されていた政府間や自治体間のイベントや交流事業の中止もしくは延期が相次いでいる。その理由としては、「中国側からの中止や延期の申出があったため」が多く、**続きを読む**の状況下において、日本側と不要不急の接触を避けようとする動きが広がっているとの推測される。

【図表1】中止や延期となった日中の政府・自治体間のイベント等

政府間	自治体間
・日中韓文化相会合（澳門 11/24） ・日中投資促進機構 第23回定期合同会議（北京 11/25）	・山口県下関市 蘇州への市長訪問（11/18～20） ・香川県高松市 南昌市への訪問団派遣（11/20～23）

（出所：各報道を参考に当事務所にて作成）

### (2) 日系企業主催イベント等の開催状況

日系企業が主催する一部イベントにおいても、中止や延期の判断がなされているものがある。さらに、多くの中国国民の目に触れるような映画やコンサート等の一部においても同様の決定が見られており、日中関係の緊迫は娯楽にも飛び火している。

映画「鬼滅の刃」は高市首相の発言が大きな問題となる前の11月14日より当地にて公開が開始されており、好調な滑り出しを見せていたが、日中間の問題が浮き彫りとなって以来、上映中止にこそなっていないものの、その勢いは一服している。

一方で、日系企業が主催するビジネス交流会や中国人向け就職説明会といった小規模なイベントについては、中止等の措置がなされることなく、予定どおり開催されており、主催者側が状況を踏まえ、開催について個別判断しているものと推測される。

【図表2】日系企業主催のイベント等の開催状況

イベント	映画・ライブ
■	■

## 2. 信用金庫業界への影響について

軽に当事務所までお問い合わせいただきたい。